## SAINT-SACREMENT DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST - 05-06/06/2021 - CHARNY

Ex 24, 3-8; Ps 115 (116b); He 9, 11-15; Mc 14, 12-16.22-26

Nous célébrons aujourd'hui la solennité du Saint-Sacrement du Corps et de Sang du Christ. Cela veut dire que le pain et le vin devenu le Corps et le Sang du Christ par la sanctification de l'Esprit sont le signe visible du Christ présent au milieu de nous et en nous. Le Christ est présent dans notre monde à travers son Corps et son Sang. Dieu n'est pas le grand absent comme nous avons tendance à le croire. Ainsi se réalise ce qu'il a dit à ses disciples : « je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde. » (Mt 28, 20). Nous ne voyons pas le Christ en chair et en os, dans sa forme humaine, mais à travers l'hostie blanche portée par le prêtre ou entre vos mains c'est le Christ réellement présent qui répond à nos interrogations, soulage nos souffrances et nous murmure à l'oreille que seul l'amour compte et vaut la peine d'être vécu. C'est une présence à la manière de l'intelligence qu'on ne peut voir mais qui se manifeste par la création d'une grande œuvre. Ou à la manière de l'électricité qu'on ne voit pas mais qui se devine à travers la lumière projetée. La présence du Christ en nous se voit à travers l'amour, la joie, la paix qui se vit entre nous. Par l'eucharistie, par la messe, Dieu se fait proche de nous et nous offre son intimité particulière : à la messe nous parlons à Dieu et nous l'écoutons, nous le touchons et nous le prenons dans nos mains, nous l'accueillons quand nous communions au corps du Christ. Le Saint-Sacrement est le plus grand des sept sacrements, car ce sacrement c'est Dieu qui se donne lui-même par amour pour les hommes. C'est pour cela que la solennité du Saint-Sacrement qui se fête officiellement depuis 1264 par institution du pape Urbain IV, est une fête de louange et de remerciement. Et la procession du Saint-Sacrement qui est organisée (ce que nous abandonnons de plus en plus) veut annoncer publiquement que le sacrifice du Christ est pour le salut du monde entier et que le Christ bénit nos villes et campagnes ; il faut apporter le Christ à toutes les rues. Par la célébration du Saint-Sacrement, la Pâque du Seigneur revit en nous.

Avec l'aide des Saintes Ecritures essayons de mieux comprendre ce grand et auguste sacrement du Corps et du Sang du Christ. Le Saint-Sacrement est le signe de la Nouvelle Alliance scellée dans le sang du Christ à travers son sacrifice sur la croix. Le Christ a versé son sang pour que nous soyons libérés du mal et de la mort et pour nous rétablir dans l'amour de Dieu. Pour comprendre le sens de ce sacrifice, faisons recours aux textes bibliques. Dans la première lecture nous voyons avec Moïse que le peuple qui accepte les paroles de Dieu entre en alliance avec Lui à travers les holocaustes et les sacrifices de taureaux qui lui sont offerts. Le sacrifice de taureaux associé à la Parole de Dieu est le signe de l'alliance conclue entre Dieu et le peuple. Ainsi dans l'Ancienne Alliance, l'amitié était conclue avec du sang d'animaux. Dans la Nouvelle Alliance, c'est par le sang versé du Christ que Dieu manifeste son amitié et son amour pour son nouveau peuple que nous sommes. C'est dans le désir d'établir une Nouvelle Alliance qu'il faut comprendre le sacrifice du Christ sur la croix. La lettre aux Hébreux confirme cette Alliance dans ces termes : « il (le Christ) est entré une fois pour toutes dans le sanctuaire, en répandant, non pas le sang de boucs et de jeunes taureaux, mais son propre sang. De cette manière, il a obtenu une libération définitive. S'il est vrai qu'une simple aspersion avec le sang de boucs et de taureaux, ... sanctifie ceux qui sont souillés, leur rendant la pureté de la chair, le sang du Christ fait bien davantage, car le Christ, poussé par l'Esprit éternel, s'est offert luimême à Dieu comme une victime sans défaut. » (He 9, 12-14a. Lors du dernier repas avec ses disciples, le Seigneur prit le pain et la coupe et leur donna en disant : « Ceci est mon corps, ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. » (Mc 14, 22.24). Participer à la messe c'est donc entrer dans la Nouvelle Alliance, l'amitié que Christ a permis de conclure entre Dieu et les hommes. Le Christ est donc le médiateur d'une nouvelle alliance.

L'Eucharistie est une action de grâce, en plus d'être sacrifice de la Nouvelle Alliance. Par la Sainte Messe nous rendons grâce à Dieu pour le don de son amour à travers le Corps et le Sang du Christ.

Quand nous venons à la messe, nous venons remercier le Seigneur de s'être donné à nous et au monde entier. C'est la plus grande preuve d'amour. Nous lui demandons par la même occasion de nous faire grandir dans son amour pour lui ressembler et nous demandons la grâce pour aimer les autres comme il nous a aimés. La grâce d'une bonne participation à la messe est la capacité de repartir tout rempli d'amour et de joie pour les témoigner et les rayonner autour de nous. L'Eucharistie est communion. Elle nous unit à Jésus Christ et elle nous unit entre nous. La messe est le repas qui nous rassemble et nous unit. Nous avons part au même repas et c'est le corps du Christ qui renforce notre unité en bannissant nos divisions. Ce corps nous nourrit et renforce nos liens d'amour car nous avons part à la même nourriture, au même baptême et à la même foi. L'Eucharistie est une nourriture d'alliance, d'amitié. Ce sont des amis qui se rassemblent pour la partager. A travers la communion, le Christ demeure notre compagnon de vie. L'Eucharistie est la nourriture du voyage, la nourriture des gens en marche. C'est le viatique, c'est-à-dire, la nourriture de ceux qui se sont mis en route. Nous sommes des voyageurs sur terre, des pèlerins terrestres dont l'objectif est d'atteindre la patrie céleste. L'eucharistie est une nourriture qui nous donne la force de marcher et d'avancer sur les routes de cette terre. Elle est une présence perpétuelle, un réconfort constant du Christ pour tous ceux qui ont recours à lui dans leur marche, tant au moment de leur vigueur que de leur épuisement. L'Eucharistie est une source particulière qui enlève la faim et la soif sur nos chemins de la vie. Elle est une présence du Christ incarné dans notre vie et nos réalités quotidiennes.

Que cette célébration nous aide à bien comprendre que notre Dieu est toujours présent à nous et à notre monde par l'Eucharistie pour nous donner la vie, nous réconforter dans notre marche quotidienne et semer l'amour dans nos cœurs. Amen.